

15.07.2025 – 08:40 Uhr

Die 10 häufigsten Gründe für Leistungsverlust beim Auto – Symptome, Ursachen und Lösungen



Wenn ein Auto an Leistung verliert, spürt man das meist sofort: Die Beschleunigung ist träge, der Motor reagiert nicht wie gewohnt, und oft leuchtet auch die Motorkontrollleuchte auf. Was harmlos beginnt, kann schnell zu einem ernsten technischen Problem werden.

Neuenkirch, Schweiz - Juli 2025: Im folgenden Ratgeber zeigen wir Ihnen die zehn häufigsten Gründe, warum ein Auto an Leistung verlieren kann – mit klaren Symptomen, Ursachen und passenden Lösungen. Zusätzlich erklären wir, wann es sich lohnt, das Auto instand zu setzen – und wann der Verkauf wirtschaftlich sinnvoller ist.

1. Der Luftfilter ist verschmutzt

Ein oft unterschätzter Grund für Leistungsverlust ist ein verschmutzter oder verstopfter Luftfilter. Der Motor benötigt Sauerstoff für die Verbrennung – ist der Luftstrom blockiert, arbeitet er ineffizient.

Symptome:

Schwache Beschleunigung

Erhöhter Kraftstoffverbrauch

Unruhiger Motorlauf

Lösung:

Ein Luftfilter lässt sich meist kostengünstig austauschen. Empfohlen wird ein Wechsel alle 15.000 bis 30.000 Kilometer – insbesondere, wenn Sie Ihr [Auto verkaufen](#) möchten, wirkt ein frisch gewarteter Motor gleich überzeugender.

2. Zündkerzen oder Zündspulen sind defekt

Ohne einwandfreie Zündung funktioniert kein Motor zuverlässig. Verschlissene Zündkerzen oder defekte Zündspulen verursachen Fehlzündungen und unvollständige Verbrennung – mit direktem Einfluss auf die Leistung.

Symptome:

Ruckeln beim Fahren

Startprobleme

Leistungsverlust, besonders beim Beschleunigen

Lösung:

Zündkerzen und Spulen sollten regelmässig überprüft und bei Bedarf ersetzt werden. Gerade bei älteren Fahrzeugen ist das ein typisches Problem.

3. Kraftstofffilter ist verstopft

Ein sauberer Kraftstofffilter sorgt dafür, dass nur reiner Treibstoff in den Motor gelangt. Ist der Filter verstopft, erhält der Motor zu wenig Kraftstoff – das Ergebnis: Leistungsverlust.

Symptome:

Verzögerte Gasannahme

Stotternder Motorlauf

Schlechte Leistung unter Last

Lösung:

Ein Wechsel des Kraftstofffilters ist günstig und wirkungsvoll. Wer ein [Autoankauf](#) plant, sollte auf solche Details achten – denn sie beeinflussen sowohl den Fahrkomfort als auch den Wiederverkaufswert.

4. Kraftstoffpumpe arbeitet nicht richtig

Die Kraftstoffpumpe sorgt für den nötigen Druck im Einspritzsystem. Wenn sie schwächelt, kommt es zu ungleichmässiger Kraftstoffversorgung – und das bedeutet Leistungsverlust.

Symptome:

Probleme beim Starten

Leistungsabfall bei Steigungen oder starker Beschleunigung

Motor geht im Leerlauf aus

Lösung:

Die Pumpe sollte in einer Fachwerkstatt auf Funktion geprüft werden. Bei Defekten empfiehlt sich ein Austausch – vor allem, wenn das Fahrzeug in den Autoexport gehen soll.

5. Turbolader defekt oder Ladeluftsystem undicht

Turbomotoren sind besonders empfindlich, wenn es um die Ladeluftversorgung geht. Bereits kleine Undichtigkeiten im System können die Leistung drastisch verringern. Auch ein defekter Turbolader kann zu deutlichem Leistungsverlust führen.

Symptome:

Fehlender Ladedruck (kein „Turbo-Schub“)

Pfeif- oder Zischgeräusche

Schlechte Beschleunigung

Lösung:

Druckverlustprüfung durchführen lassen, Schlauchverbindungen und Lader prüfen. Wenn der Turbolader verschlossen ist, hilft meist nur der Austausch.

6. AGR-Ventil (Abgasrückführung) ist verkott

Das Abgasrückführungsventil (AGR) dient der Emissionsminderung. Durch Ablagerungen kann es jedoch

verstopfen, was die Motorleistung beeinflusst.

Symptome:

Ruckeln im unteren Drehzahlbereich

Schwarzer Rauch aus dem Auspuff

Leistungsverlust bei niedrigen Drehzahlen

Lösung:

Das AGR-Ventil kann meist gereinigt werden. Bei starker Verkokung ist ein Austausch nötig. Dies ist je nach dem auch bei einem [Autoexport](#) eine gute Idee, insbesondere bei Dieselfahrzeugen.

7. Sensorprobleme (Luftmassenmesser, Lambdasonde, Drosselklappe)

Moderne Fahrzeuge arbeiten mit einer Vielzahl von Sensoren, die das Motorsteuergerät mit Daten versorgen. Gibt ein Sensor falsche Werte weiter, reagiert der Motor darauf mit einer falschen Luft-Kraftstoff-Mischung.

Symptome:

Motorleuchte aktiv

Leistungsverlust ohne sichtbare Schäden

Erhöhter Verbrauch

Lösung:

Fehlerauslesung per Diagnosegerät, betroffene Sensoren reinigen oder ersetzen.

8. Getriebeprobleme oder Kupplung verschlissen

Auch das Getriebe kann für Leistungsverlust sorgen – vor allem, wenn die Kupplung durchrutscht oder das Automatikgetriebe fehlerhaft arbeitet.

Symptome:

Motor dreht hoch, aber das Auto beschleunigt kaum

Ruckartiges Schalten

Ungewöhnliche Geräusche beim Gangwechsel

Lösung:

Kupplung oder Getriebesystem überprüfen lassen. Ein Austausch ist zwar kostspielig, kann aber beim [Auto verkaufen Schweiz](#) helfen, ein besseres Angebot zu.

9. Motortemperatur nicht optimal (Thermostat defekt)

Der Motor arbeitet am effizientesten in einem bestimmten Temperaturbereich. Ist das Thermostat defekt, kann der Motor überhitzen oder zu kalt laufen – beides wirkt sich auf die Leistung aus.

Symptome:

Hohe Temperaturanzeige

Keine oder verspätete Heizleistung im Innenraum

Leistungsverlust nach längerer Fahrt

Lösung:

Thermostat ersetzen, Kühlmittelstand prüfen. Ein funktionierendes Kühlsystem ist ein Pluspunkt bei warmen Sommertagen, gerade bei Langstreckenfahrzeugen.

10. Fahrzeug ist im Notlaufmodus

Wenn das Steuergerät ein schwerwiegendes Problem erkennt, versetzt es das Fahrzeug in den Notlaufmodus. Das bedeutet: Leistung wird bewusst reduziert, um Folgeschäden zu vermeiden.

Symptome:

Plötzlicher Leistungsverlust

Max. Geschwindigkeit stark begrenzt

Motorkontrollleuchte blinkt oder leuchtet

Lösung:

Diagnosegerät anschliessen, Fehlercodes auslesen. Reparatur hängt vom jeweiligen Defekt ab. Fahrzeuge im Notlauf lassen sich dennoch oft noch gut.

Wann lohnt sich die Reparatur – und wann nicht?

Nicht jeder Leistungsverlust muss gleich in eine teure Reparatur führen. Viele Probleme lassen sich mit wenig Aufwand beheben – und steigern sogar den Wert des Fahrzeugs. Doch bei älteren Autos oder sehr hohen Laufleistungen kann eine Reparatur schnell unwirtschaftlich werden.

Wenn Sie überlegen, Ihr Auto zu verkaufen, sollten Sie den Zustand genau prüfen lassen. Auto-Sofortkauf bietet Ihnen eine einfache, transparente Möglichkeit, auch Autos mit Mängeln oder Leistungsverlust schnell und zuverlässig zu verkaufen – egal ob für den Autoexport, zur Verwertung oder als Gebrauchtwagen in der Schweiz.

Ursachen kennen, klug handeln

Leistungsverlust ist oft ein Anzeichen für Wartungsbedarf oder technischen Verschleiss. Wer früh reagiert, kann viele Schäden vermeiden – und sich unnötige Kosten sparen. Wenn die Reparatur jedoch zu teuer wird, ist ein Verkauf oft der sinnvollste Schritt.

Adresse:

[Auto-Sofortkauf](#)

[Feldmatt 8](#)

[6206 Neuenkirch](#)

E-Mail:

info@auto-sofortkauf.ch

Web:

www.auto-sofortkauf.ch

Medieninhalte



Leistungsverlust beim Auto? Wir kennen die Gründe. (Foto: Unsplash)

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/de/pm/100078044/100933431> abgerufen werden.